



sector de la población de México vive de los recursos naturales, - vive de la agricultura y contrariamente a esto, las políticas que se han generado han sido políticas, ahorradoras de mano de obra o sea políticas o tecnologías que utiliza la mecanización agrícola -- principalmente. Se considera y se habla continuamente del crecimiento demográfico, olvidándonos de que esa población económicamente activa no es solamente y no debe de ser un problema, es un recurso es una fuerza de trabajo que debe utilizarse; sería importante analizar y estudiar las formas mediante las cuales podemos generar políticas, que sean capaces de emplear esa mano de obra; de que esa mano de obra sea productiva, claro, si es también necesario distinguir los diferentes tipos de agricultura para adecuar las tecnologías de acuerdo al caso, pero si fomentar y no caer en los vicios y en la adaptación de tecnologías que son factibles en Países desarrollados pero que de ninguna manera pueden ser aplicables al caso México en dónde tenemos una gran fuente de mano de obra que en ocasiones la estamos desperdiciando, que esa mano de obra, dada esa tecnología, que es ahorradora de mano de obra tiene que emigrar a las áreas urbanas en dónde tenemos un sector industrial que no ha sido capaz porque también tiene la misma tendencia de ahorrar mano de obra y que no ha sido capaz de hacer eso va a formar cinturones de miseria y va continuamente aumentando los problemas que tiene el País. En ese renglón y eso es posible adecuando esas tecnologías y no cegándonos demasiado en comprender que una agricultura desarrollada, una agricultura moderna, es aquella en la cual se tienen

combinadas, cosechadora etc. La producción también puede lograrse en base a trabajo, en base a un trabajo que debe de ser remunerado, en base a un trabajo que sea productivo y sin olvidar fomentar toda aquella investigación agropecuaria y técnica que pueda lograr los aumentos en la producción agropecuaria. En base a otro tipo de tecnologías, en base a hacer más productiva las zonas temporaleras o inclusive las mismas zonas de riego, en base al uso de fertilizantes, en base a semillas mejoradas, sean híbridos, sean variedades sintéticas, etc. que propicien que la agricultura por un lado, libere un poco a los agricultores de los altos costos de la producción y al mismo tiempo fomentar la misma producción agrícola pero sobre todo el problema fundamental es la utilización del recurso mano de obra que en la actualidad no se está haciendo.